







Le 29 mars 2023

Ottawa (Ontario)

Le budget de 2023 : Pas de sentiment d'urgence pour les enfants du Canada

Aujourd'hui, le gouvernement fédéral a dévoilé son budget de 2023 indiquant ses priorités en matière de dépenses pour l'année. Le budget comprenait une injection de fonds dans les soins de santé dont on avait grandement besoin, notamment pour étendre l'accès aux soins dentaires aux Canadiens sans assurance, ainsi que de meilleurs mécanismes favorisant l'abordabilité pour soutenir les familles canadiennes. Pourtant, il faut de toute urgence accorder une plus grande priorité aux enfants et aux jeunes pour veiller à ce que le financement promis améliore de façon significative la santé et le bien-être physique et mental des jeunes au Canada.

Les systèmes de soins de santé des enfants partout au Canada ont récemment subi des pressions plus fortes à cause des pénuries d'effectifs en soins de santé, de problèmes d'approvisionnement en médicaments, de la pandémie de COVID-19, de la hausse des admissions pour troubles de santé mentale et des très longues listes d'attente et des arriérés des interventions chirurgicales, diagnostiques et en développement de l'enfant. Même si nous sommes un pays riche qui est fier de son système de santé universel, nous avons disproportionnellement et systématiquement sous-investi dans la santé des enfants et des jeunes pendant beaucoup trop longtemps. La crise causée par les virus l'automne dernier a bien fait ressortir le besoin de bonifier et de renforcer immédiatement les soins de santé pour les adapter à la population croissante d'enfants ayant des problèmes de plus en plus complexes.

Nous sommes heureux de voir que le budget de 2023 réaffirme l'engagement du gouvernement de fournir immédiatement 2 millions de dollars par l'entremise du Transfert canadien en matière de santé pour résorber les arriérés de soins pédiatriques chirurgicaux et d'urgence. Mais ces fonds tardent à se matérialiser localement à l'intérieur des systèmes de santé pour les enfants, ce qui compromet la capacité des fournisseurs de soins de s'attaquer aux arriérés critiques et aux listes d'attentes de soins. Nous avons constaté que le budget de 2023 ne priorise pas de financement dédié à la santé mentale des enfants et des jeunes comme promis dans le Transfert canadien en matière de santé.

Le Canada a besoin d'un plan pour la santé des enfants et des jeunes. Aujourd'hui, Santé des enfants Canada, les Directeurs de pédiatrie du Canada, la Société canadienne de pédiatrie et l'Association canadienne des infirmières et infirmiers pédiatriques réclament des investissements annuels soutenus à l'appui d'une stratégie nationale sur la santé des enfants pour veiller à ce que les soins soient adaptés aux besoins réels des enfants au Canada.

En investissant aujourd'hui dans une stratégie nationale sur la santé des enfants et des jeunes, nous pouvons influer positivement sur les résultats en matière de santé, réduire le fardeau du système de santé à l'avenir et promouvoir la croissance économique. Il est essentiel que les dirigeants du gouvernement affectent les ressources de façon appropriée pour accorder la priorité à la santé et au bien-être des enfants et des jeunes du Canada et qu'ils collaborent avec la communauté des prestataires de soins pédiatriques pour aider à créer un avenir où les enfants et les jeunes au Canada ont réellement accès aux soins de santé dont ils ont besoin, là et où ils en ont besoin.









Citations

« Le budget de 2023 reconnaît que les enfants et les jeunes du Canada font face à un grand nombre de difficultés lorsqu'il s'agit d'accéder à des services de santé essentiels. Malheureusement, le budget ne répond pas aux attentes puisqu'il ne contient pas d'engagement du gouvernement d'élaborer un plan et de fournir les ressources qui permettraient d'améliorer significativement les résultats sur la santé des enfants. » Emily Gruenwoldt, présidente et directrice générale, Santé des enfants Canada et Directeurs de pédiatrie du Canada.

« Les infirmières et infirmiers pédiatriques s'occupent des enfants dans tout le continuum de soins du pays. Les difficultés courantes en ce qui concerne le recrutement et la rétention d'infirmières et l'absence de reconnaissance, dans le budget, de l'importance d'établir une stratégie pour venir à bout de tous les éléments contribuant à la crise dans les soins aux enfants augmentent encore plus le risque d'effondrement de notre système. Nous devons penser à l'avenir. Nous disposons collectivement des connaissances et des compétences spécialisées et de la passion nécessaires pour rétablir notre position mondiale dans le domaine de la santé des enfants. Les enfants du Canada comptent sur nous. » Rebecca Earle, IA, présidente de l'Association canadienne des infirmières et infirmiers pédiatriques.

« Sans un financement ciblé et fiable pour la santé mentale, nous risquons de continuer à négliger et à sous-financer le système de soins de santé mentale du Canada et de nous éloigner encore plus de l'atteinte du but de la parité en matière de santé mentale. » Marie Adèle Davis, directrice générale, Société canadienne de pédiatrie

Contact média

Marion Williams